
令和５年１月開催松野町農業委員会定例総会会議録 

 

１．開催の日時及び場所 

   日 時   令和５年１月11日（水） 13時30分より 

   場 所   松野町役場 議場兼大会議室 

 

２．会議構成員（農業委員）現在総数   13名 

   出席：12名     欠席：１名 

 

３．農業委員出席者氏名 

役職名 議席番号 担当地区 氏 名 出欠 

会長 １ 上家地 村田 和宏 出席 

副会長 ２ ― 矢野 千津 出席 

 ３ 蕨 生 金谷 純一 出席 

 ４ 富 岡 加賀田幸二 出席 

 ５ 吉 野 太田 善英 出席 

 ６ ― 山崎  匡 出席 

 ７ 豊岡前 毛利 彰男 出席 

 ８ 松 丸 山口 賢三 出席 

 ９ 目 黒 河野 和平 出席 

 10 豊岡後 森口  泰 欠席 

 11 延野々 石田 芳久 出席 

 12 奥野川 滝口 博臣 出席 

 13 ― 松比良八重子 出席 

その他出席者 

農地利用最適化推進委員出席者 

区域 氏  名 出欠 

松丸地区、延野々地区、 

豊岡後地区、豊岡前地区 

綱崎 幸紀 欠席 

松田 荘一 欠席 

富岡地区、上家地地区、目黒地区 
井上 優二 欠席 

橋田 忠弘 欠席 

吉野地区、蕨生地区、奥野川地区 
赤松  晋 出席 

金谷 恒夫 出席 



 

  農業委員会事務局 

   農業委員会事務局長   小西  亨 

   農業委員会事務局次長  中平 大介 

   農業委員会事務局主事  岡本  渉 

   農林振興課係長     石川 玲子 

 

４．議長選出他 

   議長          村田 和宏 

   会議録署名委員     山口 健三 

河野 和平 

 

   会議書記        岡本  渉 

 

５．閉会の日時 

令和５年１月11日（水）    14時10分 

 

６．議事日程 

  議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号 農用地利用集積計画（案）の承認について 

議案第３号 農業振興地域編入申請に伴う意見決定について 

議案第４号 農地法施行規則第29条第１号の規定による申し出に伴う 

意見決定について 

 

     

７．会議の概要 

 

小西事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 改めまして皆さんあけましておめでとうございます。今年もどうぞ

よろしくお願いをいたします。 

12月の定例会の折り、忘年会はもうやらずにできたら視察をしたい

ねという話をしましたが、なかなか全国的にコロナの状況が落ち着か

ず、第８派というか、かなりの県内でも感染者の数が過去最高を上回

るような状況になっておりまして、なかなかちょっと見通しがききづ

らいなというのが正直なとこです。町内でもかなりの方感染をされて

おりますし、今も自宅で療養されとる方も役場の中でもかなりありま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

すので、もう他人事では無いのが現状かなと思っております。まだ感

染されてない方は感染対策を十分にされて、なるべくならんようにご

注意いただいたらと思います。どうしてもワクチンが打てない状況と

か、妊婦さんとか弱者のほんとに寝たきりになっとるような方にとっ

ては、非常に危険度が高くなることもありますので、そういう事を考

えるとなるべく感染を広げない方がいいのかなというふうには思っ

ております。これについてもまた皆さんと一緒に注意していったらと

思います。 

 前置きが長くなりましたが、会長のほうからご挨拶をよろしくお願

いします。 

  

 改めまして、あけましておめでとうございます。今年もよろしくお

願いいたします。今言われたようにコロナの話なんですけど、去年も

おそらくコロナで始まったような気もするんですけど、また今年もコ

ロナで始まったような気がします。今言われたようにかなりの方が感

染されとります。感染せんほうがおかしいんじゃないろかいうくらい

周りでもなっとります。くれぐれも気つけていただいたらと思いま

す。 

 正月早々ですけどいろいろと暇なときにいろんなとこ回ったんで

すけど、結構荒れたとこが多いようで、それも結局後継者はおらず、

またあの認定農業者でもこれ以上耕作できるのが難しいいうような

人の方が多いようで、これからどんどん耕作放棄地が増えるんじゃな

いか思います。役場の力を借りて都会のほうから少しでも呼んでもら

って、少しでも耕作放棄地で何かを作っていただくような制度を立ち

上げてもろたらいいじゃないかというような気がしますけど、それま

では皆さんの力でいろいろと工夫しながら、次の世代の方に作っても



 

 

 

 

 

 

 

岡本主事 

 

村田会長 

 

 

 

毛利委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らうというような事を力入れていただいとったらと思います。 

 今日は少し案件があるようですけど、よろしくお願いをします。 

 それでは早速議事のほうに入りたいと思いますが、議事録の署名委

員なんですけど、８番の山口委員さん、９番の河野委員さんでお願い

します。 

 ４番の報告事項なんですけど、事務局のほうでありましたら。 

 

 特にありません。 

 

 また何かあるようでしたらその他のほうでよろしくお願いします。 

 ５番の議事に入りたいと思います。議案第１号「農地法第３条の規

定による許可申請について」、豊前の委員さんお願いします。 

 

 ４ページをご覧下さい。農地法第３条の規定による許可申請につい

て、受付番号９番、申請地、豊岡○○○番、地目畑、面積292㎡、申請

契約内容は所有権の移転でございます。図は５ページをご覧下さい。

申請者、譲受人、北宇和郡松野町蕨生○○○番地○○○氏、年齢48。

譲渡人、三間町是能○○○番地○○○、年齢65。譲受人の営農状況等

の詳細でございます。農地の利用状況、農地面積5,059㎡、田んぼは

０、畑が5,059㎡、作付け作物は桃でございます。所有大農機具なし、

農作業に従事する者、本人と妻。周辺地域との関係、土地取得後は農

業用倉庫及び屋外作業スペースとして利用する、周辺農地に影響が出

ないように配慮する。 

 農地法第３条第２項第１号より第２項第７号まで該当をしており

ません。よろしくご審議をお願いします。以上です。 

 



村田会長 

 

 

毛利委員 

 

 

 

村田会長 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 説明がありましたけど何か質問がありましたら。これは豊前の団

地。 

 

 桃団地のとこで、家もありませんし、前の小屋が去年の台風で飛ん

でしまいまして、壊れてしまいました。そこに立てたいという事でご

ざいます。 

 

 なにも問題無いかと思いますが、申請の通りでよろしいでしょう

か。 

 

     ※会場より「はい」の声あり。 

 

 ありがとうございます。 

 続きまして議案第２号「農用地利用集積計画案の承認について」を

議題として事務局より説明をお願いします。 

 

 失礼します、資料７ページをご覧下さい。利用権設定の申請でござ

います。番号64番、貸人、豊岡○○○番地○○○さん、借人、豊岡○

○○番地○○○さん。利用権設定する土地が豊岡○○○番、○○○番、

○○○番、地目は全て田で、面積が３筆合計で3,168㎡です。賃貸借で

５年間の契約となっております。図は８ページをご覧下さい。継続の

案件です。 

 続いて番号65番、貸人、富岡○○○番地○○○さん、借人、富岡○

○○番地○○○さん。利用権設定する土地が富岡○○○番、地目は田

で面積が2,106㎡です。賃貸借で１年間の契約となっております。図

は９ページをご覧下さい。こちらも継続の案件です。 



 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

 

 

石川係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 続いて番号66番、貸人、蕨生○○○番地○○○さん、借人、蕨生○

○○番地○○○さん。利用権設定する土地が蕨生○○○番、○○○番、

○○○番、○○○番。地目は上三つが田で、○○○番が畑、面積は４

筆合計で1,693㎡です。賃貸借で５年間の契約となっております。図

は10ページをご覧下さい。こちらも継続の案件です。 

 以上３件です、ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

 説明がありましたけど、３件とも継続なんですけど、何か質問あり

ましたら。 

無いようでしたら継続の案件ですので承認でよろしいでしょうか。 

 

     ※会場より「はい」の声あり。 

 

 議案第３号「農業振興地域編入申請に伴う意見決定について」です。

事務局のほうでお願いします。 

 

 今回は編入の案件が１件出ておりますので説明をいたします。資料

のほうが12ページになっております。申請者が目黒○○○番地の○○

○さんです。申請の農地なんですが13ページに周辺図と14ページのほ

うに位置図を掲載しております。２筆ありまして目黒○○○番の田ん

ぼ、2,604㎡と左下のほうに小さい四角形の土地があるんですがこち

らが目黒○○○番となっております。こちらが畑で154㎡、２筆合計

で2,758㎡となっております。変更理由としましては、当該地は周辺

に良好に管理されている集団的な農地があり、今後そういった周辺農

地と一体的に農業上の利用を確保するためとしております。具体的に

は現在13ページの図のほうで黄色く示しております周辺の農用地区



 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

石川係長 

 

村田会長 

 

石川係長 

 

 

村田会長 

 

 

河野委員 

 

村田会長 

 

 

 

域と同様に中山間地域等直接支払制度の受益地としていきたいとい

う考えが本人さんのほうにありまして、今回編入の希望というふうに

なっております。町の所見としましては、当該地は周辺に良好に管理

された集団的農地があり、周辺の農地と一体的に農業上の利用を確保

し、当該地を農用地として利活用することにより、農用地の集団化、

農作業の効率化が促進されると考えられております。 

 説明は以上です。ご審議のほどでよろしくお願いいたします。 

 

 事務局のほうから説明がありましたけど、今まで入って無かった。 

  

 はい、そうです、それだけ抜けておりました。 

 

これは普通に田んぼとして使われとった。 

 

 現況もずっと水稲とか露地野菜を作られておりまして、今後もそち

らを継続していくというふうにお話を伺っております。 

  

 抜けとったような感じがしますけど、目黒の委員さん何かありまし

たら。 

 

 田んぼとして捉えていいと思います。 

 

 これからまた中山間の関係がありまして、それに一緒に入れられて

管理するようになると思います。 

 計画どおり変更でよろしいでしょうか。 

 



（会場） 

 

村田会長 

 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

（会場） 

      ※会場より「はい」の声あり。 

 

 ありがとうございます。議案第４号「農地法施行規則第29条第１号

の規定による申し出に伴う意見決定について」を議題として、事務局

で説明をお願いします。 

 

 資料の16ページをご覧下さい。農地法施行規則第29条第１号の規定

による申し出について、いわゆる農業用倉庫、農業用施設用地への転

用の申請でございます。番号１番、大字豊岡○○○番、地目は畑、面

積が292㎡、倉庫の建築面積が37㎡、所要面積が50㎡です。利用予定は

農業用倉庫でございます。申請者は○○○さん。図は17ページをご覧

下さい。農業用施設用地に転用しようとする事由の詳細ですが、先ほ

ど３条の申請の際に毛利委員からも補足いただきましたが、現在利用

している農業用倉庫、もともと掘っ立て小屋みたいな倉庫があって、

それをお借りして使っていたそうなんですが、これが昨年の台風で壊

れたことに伴いまして、新たに農作業用具等を収納する農業用倉庫を

建築したいということでございます。工事の期間につきましては、今

年の２月から３月末までを予定しております。説明は以上です。ご審

議のほどよろしくお願いします。 

 

 説明がありましたけどどうでしょうか。早速農業用倉庫を建てると

いうことなんですけど。 

何も無いようですので申し出によるとおり、決定でよろしいでしょ

うか。 

 

     ※会場より「はい」の声あり。 



 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

山崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石田委員 

 

 

 

山崎委員 

 

 

 

 

 ありがとうございます。とんとん拍子で議題は終わったんですけ

ど、議題はこれで終わりたいと思います。 

 その他で何かありましたら。 

無いようでしたらちょっと気に掛かる事を延野々の委員さんから

話をちょっと聞いたんですけど、延野々の農地借りとる人がどうも止

めたいと言うのをちらっと聞いたんですが。 

 

 僕もちょっと事実の確認ができて無いので、この場で報告する内容

では無いんじゃ無いかと思ってるんですけど、まだちょっと確認でき

て無いんで。 

 内容から言うと、大規模に農地をお借りして作ってた方から、もう

よう作らないからというふうなところがかなり多く出てきそうだと

いう感じでした。水利組合の話を直接聞いた訳じゃ無く、噂の範囲な

んで、店の近くなんでたまたま聞いたいう話で。なかなか担い手が見

つからないんじゃないっていう状況になっとるじゃないかと推測し

ております。今のところそれぐらいしか言えないです。 

 

 質問なんですがいいですか、ちょっと具体的に今現在の方の名前が

分かるんであれば、私も協力せないけんので、かまなんだら名前を出

してもろたら。 

 

 あくまでも事実を確認して無いという範囲内で聞いていただいた

らと思います。僕がお聞きしているのは、○○○さんからそういう申

し出を受けたという話を聞いただけなんで、くれぐれも事実というふ

うに認定しないで下さい。そこ言い間違えると大変な事になるんで。 



 

石田委員 

 

 

 

山崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

石田委員 

 

山崎委員 

 

石田委員 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 野尻を・・・前聞いたら○○○さんが○○○さん、○○○さんの田

んぼも今回受けるという事で聞いとるんですが私としては、事実はわ

かりません。 

 

 いい加減なこと言えないんで、確認してから判断していただきたい

と思います。 

 どこの地区でも確かに営農されてる方がもう止めるとか、よう作ら

ないという話はよくお聞きするんで、なかなか限界になってきてるの

かなと私ながらには感じてます。当然ながら大規模に水田をされてる

方て、きめ細かな管理は難しいと思いますんで、そのへん何か限界的

な事になってるなら先ほど言われたように何か手立てがあればいい

のにと私個人としては思っております。 

 

 今年に入ってからの情報ですか。 

 

 去年です。 

 

 その話１回○○○さんに確認してもろとったほうがええかもしれ

んな。 

 

 私のほうには相談は無いです。知ってる範囲ですと12月の中頃に、

いくらか農地解約したいという話は伺いました。具体的にどこってい

う話は無くその時は延野々の話は一切無くて、奥野川の一部とは言わ

れよりました。それくらいの事は聞いておったんですが、延野々の話

は初耳です。 



 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小西事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石田委員 

 

小西事務局長 

 

 

 肥料代が上がって、米代が下がっていうと稲作ではちょっと作りに

くくなったというのもあるから、今考え中かもしれんし、いろんな人

が、だいぶ作った人が、今年しんどいのはしんどいと思います。でき

るだけ地元の人が作った方が水の管理というのも一番楽やし、水見る

ためにも。 

 これは噂いうかそういう人が今から出てくるんじゃないかないう

くらいで聞いとっていただいたら思います。 

 ほか何かありましたら、無いようでしたら早かったんっですけど、

終わりたいと思いますが、事務局のほうから何か無いですか。 

 

 今の○○○さん件は１回うちに元々ほかの所の解約の話でもって

こられとるので、その話は進んでますかという確認から、実際に今ど

ういう状況で考えてますかいう事を聞きます。野尻の事を聞いたって

言うと、直接本人が言うてない話をこっちから振る事はできんので。

○○○さんが占めとるウエイト大きいし、大きい面積を戻すとなる

と、それこそこないだの○○○さんとこみたいに、農業委員会も責任

として誰かに斡旋をしていかないけなくなるんで、具体的になるんや

っら早く言ってくれと、地元の委員さんに相談せないけんけんいうの

で、そういう言い方から確認をしてみます。野尻の話いきなり出すわ

けにいかんので。 

 

 もうすぐに苗が来るようになるもんですから。 

 

 去年みたいに急に戻されて、田植えのできる状態じゃないとこえ戻

されて、どうもこうもならん話になると困るんですけど、今のうちに



 

 

村田会長 

 

 

矢野副会長 

確認をしときたいと。 

 

 その件はよろしくお願いします。 

 他ないようですので終わりたいと思います。 

 

 今年もよろしくお願いいたします。今日はご苦労さまでした。また

これから大変な時期になりますが、どうぞよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 


